

ALICANTE OBRERO

DIARIO DE LA TARDE
DEFENSOR DE LAS SOCIEDADES OBRERAS DE ALICANTE

10 céntimos semanales

REDACCION Y TALLERES
San Ildefonso, número 8

Horas de oficina: De diez a una y de cuatro a siete

No se devuelven los originales aunque no se publiquen y de los firmados son responsables sus autores.

10 céntimos semanales

TODA LA CORRESPONDENCIA AL DIRECTOR

POR LOS METALÚRGICOS

¿UNA PROPOSICION?

Como el mal que nos aqueja es siempre el mismo, iguales o parecidos han de ser los remedios que empleemos para combatirlo hasta extirparle por completo.

No pretendo decir nada nuevo metalúrgicos alicantinos. No se vaya a creer que voy yo a descubrir la piedra fundamental que dé al traste con los ensoberbecidos patronos con que actualmente estáis luchando bríosamente. No. Nada de eso.

Solamente pretendo el haceros una simple indicación por si la creyeseis aceptable. No soy metalúrgico, pero soy explotado como vosotros; un modesto luchador de la causa proletaria que, cree cumplir con un deber al poner toda su inteligencia y entusiasmo al servicio de aquella. Ese es nuestro deber, ayudarnos mutuamente, puesto que el triunfo de unos se refleja en los otros y viceversa.

Más antes de pasar á indicaros mis deseos, creo conveniente por razones fáciles de comprender, el examinar, aunque solo sea de pasada, lo justo de vuestras pretensiones en el caso presente.

¿Qué si son de justicia éstas?

Y quién sería el osado que pretendiera negarlo?

El Código civil español dice en su preámbulo que la ignorancia de las leyes no exime de responsabilidad á los infractores. ¡Admirable!

Que hay—dice dicho Código en su articulado—que respetar los derechos individuales, los derechos de propiedad y los intereses creadores, á costa, debiera de agregarse á esto último, de la explotación brutal, infame y canalla de que se le hace víctima á la clase trabajadora.

Lo que si es una lástima grande que se lo hayan dejado en el tintero los «graciosos» legisladores, es algo que sirviera para refrenar en sus ambiciones desmedidas á los patronos.

¿Derechos individuales? ¿Y qué es eso? ¿Qué derechos individuales son esos? ¿Creeis que ya nos hemos olvidado de que, cuando no nos dejamos estrujar por un puñado de monedas de cobre se pretende someternos á la explotación por medio de los atropellos de la fuerza pública? No.

¿Qué derecho de ciudadanía es ese? ¿Derechos de propiedad? ¿Y qué respeto se guarda á la nuestra? ¿No se tola, que con descaro inaudito, á plena

luz del día se nos despeje de lo nuestro en fábricas y talleres? ¿Dónde se legisló y por quién el salario mínimo que debiera de existir?

¿No es esto que anotado queda una injusticia? Pedimos pues, justicia, si, justicia! No esa justicia envuelta en raída manta á la que suele hacérsela girones no pocas veces: sino esa otra justicia que fuera respetada por los poderosos con todos los honores á que es acreedora.

La justicia que debiera de ser la diosa de lo Bueno, de lo Justo, de la Razón y del Derecho, aparece impasible y muda cuando es solicitada por los humildes... por los que en una palabra, somos impotentes para reivindicarla de su paroxismo y proclamarla señora «única» por y sobre todos los malvados que pretenden pisotearla y escarnecerla.

¿No es una injusticia lo que con vosotros se está comiendo obreros metalúrgicos?

¿Quién ha dicho que no? ¡Ah!, ya sabía yo que tenía que ser un patrono; más aguee el oído si le place y escuché al gran filósofo Lamennais:

«Si alguien os digere que los poderosos de la tierra son vuestros amos, no lo creáis. Si fueren justos serán vuestros servidores, si injustos, vuestros tiranos. Iguales nacemos todos: nadie al venir al mundo trae consigo el derecho á mandar».

Ya que mandáis, ya que nos maltratais cuando os viene en gana, de palabra directamente y de obra indirectamente, justo es que nos paguéis parte de lo mucho que nos usarpais.

Y vamos á dar una vuelta á ver el juicio que le merece á Fray Luis de León las leyes burguesas.

«Tratar con solo la ley escrita, es como tratar con un hombre cabezudo por una parte... y por otra poderoso. La perfecta gobernación es de ley viva, que entienda siempre lo mejor y que quiera siempre aquello bueno que entienda».

Nosotros nos resistimos también á creer en la bondad de esos Códigos burgueses, y por tanto lo rechazamos de plano.

No admitimos más ley que la de la Naturaleza; ni más que un Código, el de la Razón, ni más que un trenó, el de la Igualdad, ni más que un altar, el de la Unión. Fuera, pues, con ese írrago de citas empalagosas. Paso al verdadero Código en donde se practi-

can las máximas del mártir de Nazareth. No somos ambiciosos, somos humanos, pedimos la igualdad y fraternidad por tanto el mayor bienestar posible para todos nuestros semejantes.

¿Piensan así los patronos metalúrgicos alicantinos? No. Se gozan en el dolor de sus semejantes, de sus infortunados obreros, de sus instrumentos de riqueza, son soberbiosos y la soberbia es una consejera canallesca, haciendo canallas á su vez á todos los que toca con su esplendor.

Parece que lucháis queridos compañeros con gente ruin que ni siquiera dá la cara para contender con el contrincante en noble y honrosa lid. Va llegando la hora, pues, (á mi juicio), de que cambiéis de ruta, pues siempre en la misma posición no es conveniente el estar, pues á más de eso, nosotros, si hemos de atener al proverbio árabe de «que el agua estancada se pudre», es necesario el abrirla paso y ver por tanto si se halla una satisfacción honrosa á nuestras aspiraciones justísimas.

Creo podríais convocar á una asamblea magna regional en la cual tuviesen representación todas las sociedades obreras de esa región, sin distinción alguna y ver si lo graveis entre todos ó darle otro giro á la cosa ó bien dar por terminada la lucha de la forma más decorosa que os fuese posible.

Y voy á terminar; pues observo que sobre mi mesa hay ya extendidas unas cuantas cuartillas que denotan que me extendí demasiado, sin apenas justificar el título, por eso le añadí el interrogante.

Metalúrgicos alicantinos: En vuestras manos está depositada hoy la bandera del proletariado organizado, procarad que no la hagan girones esos malvados con quien os encontráis en lucha: apretaros bien, uniros bajo sus pliegues y defended vuestra dignidad de hombres honrados.

¡Hurra, camaradas! Que el triunfo es de los audaces.

M. GONZALEZ

De la Sociedad de tipógrafos «La Minerva»

Gijón 29 Enero 1915.

Postal diaria

España padece del mismo mal que Francia, «del mal de Roma», aunque en Estado más agudo y más grave. La historia de España lo demuestra: fué grande al salir de su lucha de reconquista, templada por el contacto de otra raza y de otra religión, y extendió su nombre por el planeta en hazañas increíbles, en heroicas empre-

sas, cuando aún el fanatismo religioso no habia matado sus energías; cayó en la decadencia y en la rutina cuando fué el brazo y el instrumento de la Iglesia y se consagró á la tarea, no de extender su ingenio, sino de exterminar las otras razas, encendiendo las hogueras en que se consumió su vida y su civilización...

El remedio, y esto lo digo á título de médico que sin conocer al enfermo puede diagnosticar por los síntomas en otro observado, está en librarse de la servidumbre del papado y de todo lo que á él va unido. Se trata de destruir un encantamiento en la tierra clásica de los poseídos por espíritus malignos. Se trata de obra libertadora de Roma...

CLÉMENCEAU.

CHIRIGOTAS

«El Correo Español» dice que Bélgica no necesita mitines, sino dinero.

¿Para qué? ¿Para que vuelvan á llevárselo los invasores?

El día 3 se mataron en la cacería de Lachar 1.325 perdices.

Ese mismo día en los Cárpatos en una acción se recogieron en una colina 2.000 muertos.

¡Da gusto ver cómo empezó el mes de Febrero!

Con mortandad de cristianos y mortandad de perdices, son sin duda muy felices los tiempos que atravesamos.

Por pasajeros llegados de Méjico se sabe que entre los partidarios de unos y otros cabezillas, se vive allí en perpetuo saqueo.

Hermoso país aquel para poder transportar á muchos de los caciques, que hacen igual por acá.

Según el «Heraldo», en 1909 escribió un señor Martín:

«El porvenir de Alemania está en el aire.»

Cuando puede escribirse eso es ahora.

DON PROCOPIO

COMUNICADO

Alicante 12 de Febrero de 1915.

Compañero director de ALICANTE OBRERO.

Muy señor nuestro: Agradeceríamos de su reconocida imparcialidad publicada en su ilustrado periódico las adjuntas cuartillas, como contestación á la retirada de la adhesión del mitin del domingo de la sociedad «La Organizadora».

De usted siempre amigos y compañeros,

José Reyes, Juan Meseguer, Ignacio Adrover, José Herrero, José Botella, José Andrés y Andrés Lillo.

La cola de un mitin

Con gran sorpresa hemos visto publicado en un periódico divorciado de la clase trabajadora, y combatido por los firmantes de algunos artículos que han visto la luz en el expopular «Para Todos», una gacetilla con preteasiones de acuerdo, de la sociedad de oficios varios «La Organizadora», la que con tanta osadía como frescura, nos retira su adhesión al mitin del domingo; como esa retirada es un desahogo, nos vamos a permitir dar contestación cumplida a lo dicho por esta entidad para que queden las cosas en su lugar y la verdad no sea atropellada por los que siempre la tienen en los labios y la practican de la forma que vamos a demostrar.

Comienza por decir Julio Ferrer firmante de la protesta y secretario de «La Organizadora», que por unanimidad dicha sociedad protesta y retira su adhesión al denigrante y vergonzoso acto celebrado en la Plaza de Torres.

En la primera palabra ya empieza faltando a la verdad, porque sabemos que por UNANIMIDAD no fué tomado el acuerdo a no ser que el secretario y cuatro ó cinco más, acordaran adherirse sin celebrar junta general, ya que nos consta que no se pasó convocatoria para tratar de este asunto a todos.

Sabre lo de vergonzoso y denigrante hay mucho que hablar y no puede quedar sin contestación, después de rechazar tal afirmación. ¿Es vergonzoso exigir que se dé trabajo y pan a los innumerables padres de familia que hoy no tienen ocupación? Nosotros, y con nosotros todas las personas dignas que no se dejan arrastrar por nadie, dirán que no, porque si en el acto no se consiguió nada, por lo menos se pulsó a la opinión y de ella recibimos la impresión de un espíritu rebelde, que para si lo quisieran muchos de los que se llaman anarquistas, pero que por los hechos están resultando unos anarquizantes.

¿Que fué político el mitin! Pero ¿qué entienden por política estos pobres de espíritu? No fué político el acto y mucho menos se hizo política en él: la política se ha introducido después, prestándose ciertos «obreros» a escribir artículos en un periódico que es reconocido por todos como de «casa y boca» de la Alcaldía.

Ahora bien, será porque hizo uso de la palabra don Pascual Ors, que en la actualidad es concejal republicano; ¿es por eso? pues si es por eso, pierdan en esta ocasión, porque tanto en conferencias como en mitines, han hecho uso de la palabra significados políticos como el doctor Queraltó, Barriobero, el doctor Rico, Guardiola Ortiz, Llorens Mira (Fray Felu), Verdes Montenegro y otros muchos. Pero es que el periódico jaleador del mitin es que es político y de los de triste recordación para los verdaderos obreros, y ha sabido dorar muy bien la pildora para hacerla tragar a los incautos que se tienen por intelectuales.

¿Qué dijeron que fuera político, los oradores del mitin? ¿No fué todo benéfico para nuestra clase? Si la comisión hubiera visto algún medro personal, con dignidad lo hubiera rechazado.

Termina así el secretario de la sociedad «La Organizadora»:

«Como esta sociedad está constituida por obreros que detestan la política, sea la que fuese, retira la adhesión al mencionado acto.»

Alto ahí, camarada; en esa sociedad existen socios políticos que no detestan de la política; al contrario, al contrario la defienden y propagan a capa y espada y lo de retirar su adhesión se necesita ser gran prestigeador para retirar una adhesión que NO HA SIDO PRESENTADA.

Con lo dicho creemos haber puesto las cosas en su puesto para distinguir a los farsantes.

Y ahora cuatro palabras para los educadores que desde las columnas del periódico conservador — ¡pobre Ferrer! — han intentado formar opinión en contra nuestra, y solo han conseguido servir los intereses particulares de «El Periódico para Todos».

Nos referimos a la trinidad formada por los obreros Segundo García, Juan Gomis y Enrique Dubois Martí, quienes en un rato de buen humor han dicho cosas muy graciosas.

Segundo García, es un pobre zapatero que lo han llevado engañado a las columnas de ese periódico, a pesar de sus cuarenta y pico grados de anarquismo. La única contestación es recordarle aquello de «zapatero, a tus zapatos.»

Juan Gomis, es un no hago nada, pediguño, a pesar de aconsejar en sus latosas peroratas que hay que tomar, según sus doctrinas anarquistas, pero que no importa para ser pediguño mendicante, subvencionado por el Ayuntamiento gracias a los políticos Soto (y que no tiene desperdicio como político) y Campos, como limosna. Dejemosle gritar sus populares rollos y no amarguemos sus pocos días de vida.

Enrique Dubois, otro anarquista a ratos, jesuita cuando conviene, socialista cuando habla entre socialistas; no pide nada a nadie, se sacrifica por redimir a la clase obrera. En Alicante ha sido conocido mucho antes de lo que él esperaba: estuvo en tratos con los católicos después de la gran polverada de la Casa del Pueblo. Tiene mucha frescura para decir lo que no siente y esa misma frescura la emplea para demostrar que la reunión del Cine Sport fué convocada por elementos políticos siendo así que fueron las siete sociedades del pacto las que convocaron a las demás de Alicante. De muchos episodios de su vida podría, si quisiera, don Esteban del Valle, informar a los pocos que aún creen en su comunismo.

Y ahora que cada palo mantenga su vela.

Por la comisión del mitin y manifestación: José Reyes, Juan Meseguer, Ignacio Adrover, José Herrero, José Botella, José Andrés y Andrés Lillo.

Obreros: Leer y propagar.

ALICANTE OBRERO.

Sucesos

Un perrito

Por un perro propiedad de D. Tomás Pascual, ha sido mordida Vicenta Torregrosa, que habita en la calle de San Agustín.

En la Casa de Socorro ha sido curada.

Abandono

Abandonado en la vía pública fué recogido por los de Vigilancia, el muchacho de trece años Francisco García Soler.

Manifestó que no tiene padres, y si abuelos, pero que viven en Barcelona.

Miseria

En una casa de la calle de Pizarro, se encuentra en estado tal, que puede fallecer de un momento a otro, una mujer llamada Joaquina Rigal, de cuarenta y ocho años.

Además se encuentra sin recursos, ni persona que la cuide.

El gobernador ha ordenado su ingreso en el Hospital.

Ironías...

Al pan, pan, y al vino, vino.

Si verdaderamente quisiéramos hacer cumplir, y cumplir los refranes que heredáramos de nuestros abuelos, bien podríamos, en la ocasión presente demostrar que somos y estamos bien educados con solo hacer lo que dice el refrán.

Si al pan le llamamos pan, y al vino, vino, a los hombres también debe llamarse hombres.

Verdaderamente que así nos llamamos, pero ¿lo somos?

Es esta una pregunta, que se las trae y que es muy difícil ver la contestación.

¿Si fuéramos hombres consentiríamos que nos robasen tan descaradamente?

¿Consentiríamos que unos cuantos negreros sin escrúpulo ni conciencia negociaran con nuestros estómagos?

A ver, el que sea hombre que salga y lo pruebe. ¿Que cómo? Pues muy sencillamente: declarándoles el «boicot» é como se llame, a los que nos aumentan el precio del pan, dándonos como propina pan malo y falta de peso.

Yo por mi parte, ya he tomado mis medidas.

Cuatro días ha que no lo pruebo, y todo el dinero que he de gastar en esas galesinas lo voy guardando para comprarme un automóvil.

Ahora, lo malo es que si por falta de este alimento caigo en cama por desfallecimiento y tengo que sacar los ahorros y gastarlos entre médico y el boticario.

Peró mejor de los mejores. Prefiero que se lo lleve el diablo antes que pasar por gallina y dejarme desplumar.

Conque ánimo, señores, a ponerse los pantalones, y a no consentir por más tiempo que nadie se enriquezca a costa de nosotros.

Hay que declarar el «boicot» como al papel Bambú a los panaderos y a los que no son panaderos como la langosta de acaparadores de harinas y trigos.

Viva el boicot

VULCANO.

De la provincia

ALCOY.—Ha sido robado en 300 pesetas José Sansoli Sánchez.

Con tal motivo se han practicado varias detenciones.

CALLOSA DE SEGURA.—Limpiando un viejo revólver Francisco Cabañez Gelando, tuvo la desgracia que se le disparase, causándole heridas de pronóstico reservado en la cara.

ELCHE.—En el Juzgado de instrucción de este partido, se incoa sumario en virtud de denuncia presentada por Andrés Soler Navarro, en la que manifiesta que su hija Juana, de catorce años, ha sido violada por un sujeto llamado Francisco Mora González.

NOTICIAS

Los alumnos de la «Rondalla Rafael» que tan acertadamente dirige el profesor don Rafael Juan, teniendo en cuenta la aflictiva situación por que atraviesan los metalúrgicos huelguistas de la casa Aznar, saldrán postulando en estos próximos carnavales para aliviar en lo posible la crisis económica que sufren estos pacientes y honrados obreros.

Plácemes mil merece el acto de filantropía que piensan organizar estos jóvenes, a los que deseamos recaudación bastante para que puedan dar cumplimiento a su altruista fin que se han propuesto.

El Ayuntamiento de Torreveja, ha publicado un edicto interesando la presentación en el negociado de quintas de aquella villa de un mozo que se halla sujeto al actual reemplazo y cuyo paradero se ignora.

El expediente del nuevo cementerio, que estaba en poder de la Dirección General de Sanidad, ha llegado ya a manos del gobernador civil.

Nuestra primera autoridad, tan pronto como lo ha recibido, se ha apresurado a remitirlo al Ayuntamiento para que la comisión de Cementerios lo estudie e introduzca las innovaciones que sean necesarias.

Hoy se cumple el segundo aniversario de la muerte del conocido contratista constructor de obras públicas, ya retirado, D. Julio Rubandónadén Corcellés.

Falleció en Madrid el día 13 de Febrero de 1913.

Militó en política en el partido republicano federal.

Merced a su constancia y trabajo logró hacer una regular fortuna.

Era hermano menor de otro animoso luchador como él, el exdiputado provincial y a Cortes, don José Rubandónadén Corcellés, secretario que fué de don Estanislao Figueras Moragas, primer presidente de la República del año de 1873.

Reiteramos a la ilustre familia del finado, la expresión de nuestro más sentido pésame.

El celoso jefe de esta Central telefónica interurbana, don Gregorio Solsona Vicent, a sido trasladado a Córdoba.

La sociedad de oficiales peluqueros ha organizado una serie de bailes con curso para los días de Carnaval con el orden siguiente:

Día 14.—Concurso de peinados.
Día 15.—Premio á la máscara más original.
Día 16.—Concurso de baile.
Día 21.—Concurso de bellezas.
El domicilio donde estará instalado el salón de baile (San Vicente, 52) se hallará profusamente engalanado.
A dichos concursos hemos sido atentamente invitados.

Para cumplir órdenes de la superioridad, el gobernador ha ordenado á los alcaldes de todos los pueblos de esta provincia remitan á correo seguido telegrafien las existencias actuales de trigo y centeno que haya en cada localidad.

Tiro Nacional.
Los días 14, 15 y 16 del corriente se celebran en el Salón de este Circulo grandes bailes de máscaras de 10 de la noche á 2 de la madrugada.

Frases e ideas

El alcoholismo es uno de los orígenes más frecuentes de la tuberculosis, por la debilidad que llena á todo el organismo y por las privaciones que arrastra consigo.

Las regiones donde se bebe mucho son también las que dan mayor número de víctimas á la tuberculosis.—*Doctor Galsier Bossiere.*

La perseverancia es una virtud magnífica que florece en el corazón de los hombres conscientes del poder de erección que en sí mismos llevan.—*Yoritomo Tashi.*

No hay voluntad fuerte y voluntad débil; si es débil, no existe.—*Nietzsche.*

AVISOS

LOS TONELEROS

En reunión general celebrada el 4 del corriente se tomó el acuerdo de prorrogar la amnistía por todo el mes de Febrero lo que hacemos público para que llegue á conocimiento de todos los interesados en esta amnistía. Compañeros, no creis llegado el momento de acudir á engrandecer á la que tanto nos ha enseñado en beneficio de nuestros propios intereses.

No estáis hartos aún, que los negreiros ó capataces haciéndoos burla en presencia de muchos os diga, ir á la Sociedad que os de trabajo ahora. ¿No es esto una burla sangrienta? ¿De qué os ha valido rebajar precios? De traicionar algunos á todos y á todos los hermanos de infortunio cuando en los momentos presentes tenían que recordar el beneficio que les hicisteis en perjuicio de vuestros compañeros.

Compañeros, acudid y daros de alta en la que es maestra, que enseña y defiende á los que forman bajo su bandera roja.

Compañeros, un «velo por encima de todo lo que pasó» ya habreis visto los perjuicios que nos hemos irrogado todos por un mal entender de cosas insignificantes.

Compañeros, acudid y daros de alta y todos juntos lucharemos por defender el pan de nuestros hijos que nos roban de las manos.

A LOS DEPENDIENTES BARBEROS Y PELUQUEROS

Esta Sociedad en Junta general celebrada por la misma, acordó dar una amnistía general para que puedan ingresar á cuota corriente todos aquellos que hayan sido dados de baja por falta de pago.

Esta amnistía durará á partir desde la fecha, hasta últimos de Febrero. La Sociedad espera corresponderán todos los pertenecientes á este gremio á fin de que todos como un solo hombre, nos unamos para exigir mejoras en nuestra explotada profesión.
Por la Sociedad.—El delegado, Segundo Garcia.

Función benéfica

Mañana tendrá lugar en el Teatro Cervantes del vecino pueblo de Agost, una gran función á beneficio de una desgraciada familia, de aquella villa, que queda en la mayor indigencia.

Nuestra querida paisana, la discretísima y hermosa atrista Srta Cecilia Salazar, tomará parte en tan benéfica función.

Me aquí el programa:
1.º Sinfonía.
2.º El entremés de los hermanos Quintero, «El Chiquillo».
3.º El melodrama de Ricardo Bayarri, «El Hijo del Crimen».
4.º El apropósito en un acto de J. Guijarro Esclapez, «Me contrata usted?» por la Srta. Salazar y los señores Berenguer.

Dirige tan notable cuadro dramático nuestro querido amigo el culto primer actor y buen amigo nuestro D. Nicolás Castelló Chorro.

Carnaval

El antifaz es triste. Todo lo que es comedia, todo lo que es mentira; todo lo que son trapos, luces artificiales, es triste.

El Carnaval sabe á cuarto de payaso, de estos pobres payasos que, tras el alabastro de sus rostros, están rabiando de dolor. Sólo que en la farsa del Carnaval nosotros somos los pa-

yasos y el público. Nos reímos de nosotros mismos, y nos imponemos la obligación estrecha de reírnos aunque el dolor nos desgarré las entrañas.
Yo me he reído mucho en los entretiempos. Y me he aburrido mucho en Carnaval.

Y en estas paradojas de la vida viene ocurriendo que lo más triste es la alegría á plazo fijo, como lo más alegre es la tristeza por obligación.

Yo, á pesar de todo, y por encima de todo, amamos á Carnaval como á una novia entrañable.

Carnaval es una fiesta de juventud. Vale la pena de volverse locos una vez al año, para sentir en el cuerpo caliente este cosquilleo voluptuoso del Carnaval, que se desliza bajo la piel, con la suavidad de unas patas de mosca. Si somos demasiado viejos, porque Carnaval nos hace un poco jóvenes. Si somos colegiales, porque Carnaval nos hace un poco hombres y nos iguala algo con los viejos.

GIL FILLOL.

Alcance postal

Cuatro casas destruidas

Avila.—En el vecino pueblo de Candelera se inició un violento incendio en la casa del vecino Juan Garcia.

A pesar de los trabajos realizados para sofocar el siniestro, las llamas destruyeron cuatro casas.

Las pérdidas son de consideración. No hay que lamentar desgracias personales.

Hoy Los desesperados

Oscar miró significativamente al funcionario, y después de otras preguntas sin importancia, que no dieron ningún resultado, irritando bastante á Oscar Morgan, se levantaron para marcharse.

Al salir, Oscar sacó de su cartera un billete de diez duros, alargándolo á Vachetto mientras le decía:

—Siento haberle molestado; esto es para usted.

El viejo dió un salto hacia atrás; su cara bondadosa tomó una expresión feroz y de veraba á Morgan con la mirada.

—Dígame á mí—dijo,—¿el señor me toma por un espía? Sepa usted que Vachetto dice la verdad delante de todos, sin distinción de jerarquías, pero no se hace pagar más que el trabajo de sus brazos.

—Yo no quería ofenderle—dijo Oscar entre sorprendido é irónico,—pero su negativa no me impedirá servirle de usted en otras ocasiones.

—Estaré á sus órdenes siempre—dijo Vachetto,—sobre todo si se trata de seguir á alguna persona peligrosa; y si usted ha tomado el empeño de extirpar la raza de los vagos y proteger á los honrados, yo puedo servirle para distinguir los unos de los otros y ayudarle en su noble empresa.

Sería imposible reproducir el acento obsequioso y al

—Buenas, señor delegado—contestó el trapero quitándose la gorra,—¿puedo servirle en algo?

Sintiendo la voz del viejo, Oscar hizo un brusco movimiento y se fijó en Vachetto como si le recordara á alguien olvidado, pero el viejo había vuelto á tomar su benévola expresión, y á Morgan, sin duda, le pareció que nunca le había visto.

El delegado le dijo:

—Vachetto es nuestro compañero nocturno; recoge trapos y huesos; hombre honrado, que varias veces nos ha servido para encontrar á algún malhechor. Todos le conocen y le aprecian.

—Oh, pero eso sí—dijo Vachetto,—preparo no hacer daño y ser útil, y con dos cuartos de leche y un poco de pan me alimento.

—Otro día le contarás al señor tu historia—interrumpió el delegado,—hoy no puede perder tiempo, y estamos aquí para tomar algunos informes.

—Si yo se algo, estoy pronto á hablar—dijo el viejo.

—Vamos á tu bordada y allí hablaremos.

Vachetto los precedió excusándose de no tener sitio mejor donde recibirlos, ofreciéndoles al mismo tiempo dos sillas de paja.

Oscar miró á su alrededor; el cuarto estaba dividido por un biombo. En un lado parecía estar situada la co-

NUEVA SOMBRERERIA

J. Loavedo

Gran surtido en sombreros y gorras para omballeros. — Utinias novedades en mbrera.

PRECIO FIJO

Altamira 12, (antes Princesa)

Consuelo Pascual

Profesora en partos

Academia preparatoria para profesoras en partos y practicantes en el siglo menor.

Esta Academia cuenta con profesores y profesoras para el examen de ingreso.

Material completo para la enseñanza y preparación.

PRECIOS MODICOS

Zaragoza núm. 6, principal

Importante

Se pone en conocimiento de todos los comerciantes que en la calle de Trafalga núm. 4, se compran toda clase de cajones viejos, y se confeccionan toda clase de envases.

¿Quereis comprar jamones, salchichón y lomo de la acreditada marca de Vich? Visitad el establecimiento de

Sebastián López Colomina

Hay conservas de todas clases y en especial las de pescado. Mantecas refinadas. También tiene riquísimos quesos.

Constitución, 6.-ELDA

Trabajos comerciales. Membretes. Tarjetas. Cartas. Memorandums. Talonarios. Facturas. Sobres. Recordatorios y esquelas mortuorias

Tipografía Obrera

ALICANTE OBRERO

San Ildefonso, 8

ALICANTE

Impresos para sociedades. Volantes. Cartas. Convocatorias. Reglamentos. Libros de cotización, caja. Oficios. Folletos.

ALICANTE OBRERO

DIARIO DE LA TARDE

DEFENSOR DE LAS SOCIEDADES OBRERAS DE ALICANTE

Precios de suscripción

	Pesetas
En Alicante, un mes	0'50
Fuera de la capital: trimestre	1'75
Extranjero: semestre	6

Números sueltos

Del día	0'5
Atragados	0'25

ANUNCIOS

Oficiales por cada centímetro de altura, al ancho de una columna, en primera plana, 15 pesetas; en segunda, 10 y en tercera, 7'50.

COMUNICADOS

De 2 á 100 pesetas línea á juicio del Director.

PAGOS ANTICIPADOS

Trabajadores! No fumar papel BAMBÚ

Diversiones públicas

Salón Moderno.—Sección permanente todas las noches. Grandes creaciones cinematográficas. — Preferencia, 15 céntimos. Entrada general, 5.

Salón Novedades.—Todas las noches grandes sesiones de cinematógrafo. — Preferencia, 15 céntimos.

Cine Sport.—Sesiones de cinematógrafo y variedades todas las noches. — Preferencia, 30 céntimos. Entrada normal, 15.

Teatro Nuevo.—Sección permanente de cinematógrafo. Todas las noches estrenos de notables películas. — Preferencia, 15 céntimos. Entrada general, 5.

TRASLADO.—El establecimiento de bebidas del Puerto «La Esfaguara» se ha trasladado á la calle de la Independencia número 13 en el que se servirán aperitivos de todas clases café y cantosé todo con esmerado servicio á 5 y 10 céntimos y los domingos y días festivos patatas y michirones.

Clases especiales preparatoria del bachillerato y carrera del magisterio, rigiendo módicos honorarios. Para informes en esta dirección.

Tipografía Obrera Calle San Ildefonso, núm. 8 Alicante

cina con varios utensilios de barro, y en el otro estaba colocada una pequeña cama cubierta de una vieja colcha de seda, un lavabo, un cofre, una mesa y algunos sillas, todo limpio y en orden.

—Apuesto que todavía no te has acostado—dijo el delegado.

—Y es verdad—dijo el trapero sentándose enfrente de los dos.—¿qué quiere usted? anoche hubo mucho jaleo en la boardilla de ese individuo, que dicen fué detenido.

—Efectivamente lo está—dijo el delegado,—y es precisamente de él de quién deseamos hablar.

—Pues teme que no podré dar muchos informes de ese señor, pues era muy hurafie, y su fisonomía no me era agradable.

—Tienes buena vista—exclamó el delegado,—era un bribón.

—No, no diga usted eso—interrumpió Oscar,—han sido las gracias las que le han hecho perder la razón, siendo un alma buena y generosa.

—Usted es sebrado y bondadoso: habiéndole agredido para robarle, procura todavía defenderle—dijo el delegado,—pero, créame, su confianza en él fué mal colocada; la policía hace tiempo le observaba por algunas noticias recibidas acerca de él, que si usted las supiera se

horrorizaría, y solamente el haber seducido á la pobre condesita, hipnotizándola...

—Oh! eso sí, no se le puede perdonar—contestó Oscar;—cuando un hombre ama á una muchacha no la seduce alejándola de su casa; hace hasta el sacrificio de su vida antes que atentar á su honestidad.

Vachetto se mordía los labios para no gritar; ¡Comediante! ¡Cobardel!

—No todos piensan como usted, señor Morgan, y en cuanto al señor Rien, es un degenerado. Tú dices, Vachetto, que no hablaba con nadie, pero yo estoy seguro que en su casa hasta habrá golpeado á su pobre víctima...

—Eso no—contestó Vachetto,—parecía la amaba mucho, y ella debía de adorarle, como á su niña.

—A propósito de la niña—dijo el funcionario,—¿se la levó con ella?

Ya lo dije á los agentes—dijo Vachetto,—yo la encontré muy temprano que iba bastante de prisa, como una loca, con un lie debajo la capa, pero no sé si sería la niña, pues tan rápidamente pasó cerca de mí, que no pude ver lo que llevaba.

Lo que sí sé es que cuando vinieron á registrar su boardilla no había nadie, y creo que la niña se la llevaría su madre.